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那曲虫草产量创10年新低
精品好草数量不到往年一半

早已听说那曲虫草减产的消息，
得到确认是在拉萨、那曲虫草市场。
8月11日上午，记者和寿全斋采购经
理前往市场看货。

走了好几家店，发现好货不多，
在交易的虫草普遍品相成色一般。
随后，我们在市场遇到了一位曾经的
合伙伙伴，他在市场开了家门店。这
位李姓经理透露，今年那曲虫草整体
减产高达60%，好货非常难找。

“去年是过去10年虫草产量最
低的一年，没想到今年还要少，那曲
精品好草产量不足往年一半。”李经
理怀疑，虫草产量下降跟这些年藏区
天气变暖，雨水增多有关。

第二天，我们在那曲地区见到了

创业大学生次仁亚培，他是那曲比如
县夏曲乡人，每年虫草季，他和家人
都会上山挖草。次仁亚培舅舅还是
那曲地区数一数二的虫草交易商。

“以往每家能挖三四斤，现在只
能挖一斤多。”次仁亚培印象中，这些
年虫草产量好像一直在减少，以前多
的时候，一个人就能挖好几斤。

上海客商进藏抬高好草价格
半年销量接近2019年全年

那曲虫草产量减少，今年出货量
却比往年大幅提升。

马老板是2018年宁波晚报记者
前往那曲比如县考察时，宁波援藏指
挥部介绍给我们的经销商，在当地以
诚信著称。

“去年虫草销量一般，今年销售
明显好了很多，应该大家都赚到钱

了。”从马老板透露的数字来看，他今
年的出货量截至目前，几乎已经赶上
了去年全年。

当地人卖虫草有待价而沽的习
惯，卖不了好价格，他们就把虫草放
家里，由于藏区干燥，虫草即便放两
三年也不会坏。

“去年产的虫草，最多只卖掉了
一半，”马老板说，今年据他了解，当
地人家中的存货已经卖得差不多。
今年即便在那曲地区，“好草要一两
一两地攒起来”，他判断，中秋后那曲
虫草尤其是精品好草，价格会逆势上
调。

我们了解到，今年不少上海客
商也来比如县收草，他们只收好
草，只要品质好，哪怕每公斤多出
一两万也愿意，硬生生把好草价格
给抬高了。

记者 周皓亮

今年那曲虫草减产60%
上海客商高价抢好草

此次深入产区，我们带回宁波的精品
那曲好草不足5斤。恰逢《宁波晚报》养
生汇四周年店庆，想要购买的市民建议尽
早来店看货下单。那曲虫草（非断草）最
低可至118元/克。

2018年，宁波晚报社在宁波援藏指
挥部牵线搭桥下，开始销售那曲比如虫
草，还设立公益基金，把那曲虫草销售额
的3%定向捐赠比如县，用于扶贫帮困。

青海虫草也有优惠，断草88元/克
起，小草99元/克起。消费满2000元可减
100元（不累加）。

咨询电话：87228361
地址：海曙永寿街6号

上周，本报记者和寿全斋采购经理，一起前往那曲考察虫草市场。产地多
渠道反馈，今年那曲虫草整体减产高达60%，精品虫草只有往年的一半左右。

“这两年，虫草整体价格在往下走，但好草价格非常坚挺，时不时还要往上
涨。”那曲当地人和虫草经销商都这么说。

●链接

四周年店庆
虫草88元/克起

四周年店庆四周年店庆，，那曲精品好草多重优惠那曲精品好草多重优惠

8月12日本报《夜间被吵得睡不
着觉 白天被醺得要吐出来 欢乐海岸
居民：还我们正常的居住环境》报道刊
发后，欢乐海岸的几位业主与记者相
互加了微信，对事情的进展一直保持
沟通。14日晚10点55分，业主杨先
生给记者发来一段山姆会员店卸货区
的视频，并附文字说明：“从来没关灯，
今天第一次关灯，据说城管来人测试
噪音，大的噪音没有了。”

昨天晚上，记者从杨先生处了解
到，近几天，灯光扰民的情况已有所
改善，山姆会员店到半夜时会将彩灯
和 LOGO 灯关掉，但仍保留了 5 盏
灯，亮度很高；噪音在夜间10点以后
的确减弱了一些，但卸货时仍会发出
声响，而且夜间10点前的噪音较之
前更大。

记者曾联系过鄞州山姆会员店负
责人王女士，她告诉记者，经本报报道之
后，钟公庙街道组织城管、社区、置业方
华侨城以及鄞州山姆会员店召开了协
调会，提出了有关改造方案和下一步的
计划。

山姆会员店作出的调整是：晚上

10点半以后关闭LOGO灯电源，送货
尽量在晚上10点前完成；另外，置业
方华侨城会对屋顶的排气孔方向进行
改造，并加装油烟净化装置。

随后，记者又联系上了鄞州区综
合行政执法局钟公庙中队、置业方华
侨城以及钟公庙街道的相关负责人。

记者了解到，在7月27日晚10点
以后，钟公庙中队曾现场检测到山姆
会员店噪音达61分贝，超出标准值11
分贝，钟公庙中队立案查处，给予罚款
1680元。8月7日和14日，城管钟公
庙中队两次于晚10点以后到实地进
行噪音检测时，均未发现卸货行为。
接下来，该中队将持续跟进，若发现噪
音超标，将严厉处罚。

针对此事，置业方华侨城以及钟
公庙街道相关负责人首先对业主的
反映表示充分理解，他们均表示会尽
最大努力去协调解决此事。关于噪
音问题，钟公庙街道相关负责人任先
生表示，会进一步从中协调，向交警
部门申请调整山姆会员店运货大货
车进出市区的时间，以此来调整卸货
时间。

■《夜间被吵得睡不着觉 白天被醺得要吐出来》后续

造成最大困扰的噪音问题已有改善
灯光问题基本解决，油烟问题有了解决方案
钟公庙街道方面表示：将一直监督改进

鄞州山姆会员店开业一个多月来，与该店仅一条单车道之隔的欢乐海岸三期24幢、25幢业主饱受噪音、气味、灯光等困
扰，本报8月12日A9版曾对此作过报道。据了解，12日当天，钟公庙街道即牵头组织有关各方针对此事召开了协调会，大家
就下一步的解决方案进行协商，目前已取得了一定的进展：灯光问题已经基本解决；油烟问题有了方案，正在解决；造成最大困
扰的噪音问题也已有所改善，接下来还将采取进一步措施。钟公庙街道相关负责人任先生说：“有问题就要正面解决，政府部
门的管理不会缺位，我们会一直监督改进，同时也欢迎社会各界一起监督。”

调整后，鄞州山姆会员店LOGO灯和下面的彩灯会亮到夜间10点半，
之后会关掉。 受访人杨先生供图


